

Carta circular para el día de S. Willibrordo 2023

Saludo de los Obispos Viejos Católicos y Anglicanos de Europa continental a sus iglesias con motivo de la fiesta de San Willibrordo el 7 de noviembre de 2023

La carta del día de S. Willibrordo es enviada cada año por los obispos anglicanos y viejos católicos de Europa. Se reúnen cada verano en una conferencia conjunta. Este año, el obispo Harald Rein, de Suiza, ha sido el encargado de redactar el mensaje conjunto.

Mantenerse alerta en tiempos de cambio

Queridos hermanos y hermanas en la fe,

En junio de 2023 se celebró en Tallin, Estonia, la Asamblea General de la Conferencia de Iglesias Europeas (CEC). El tema de la Asamblea fue "Bajo la bendición de Dios - Modelando el futuro". Más de 300 cristianos se reunieron en la conferencia. En la CEC están representadas tres familias de iglesias: las protestantes, las ortodoxas y las anglicanas y viejas católicas.

El nuevo presidium de CEC es el siguiente: arzobispo Nikitas de Thyateira y Gran Bretaña, Consejero Superior de la Iglesia Rev. Frank Kopania (EKD, Iglesia Luterana de Alemania), y Obispo Dr. Dagmar Winter (Iglesia de Inglaterra). Mucho más importantes, sin embargo, son los temas tratados en la Asamblea General de la CEC y las decisiones que se tomaron, sobre todo las declaraciones sobre la guerra en Ucrania, el cambio climático/crisis medioambiental y la migración/expulsión. Se condenó la invasión de Ucrania por parte de Rusia. Todos estamos llamados a dar ejemplo en la preservación de la creación. Debemos rechazar el lenguaje que se utiliza para categorizar y deshumanizar a las personas que se convierten en refugiados.

Todos estamos llamados a actuar, para que las declaraciones no se queden en meras declaraciones para tranquilizar nuestras conciencias. A primera vista, no parece que haya mucho que podamos hacer, teniendo en cuenta que cada vez los problemas son mayores. Sin embargo, cada pequeña cosa que hagamos ayuda. Si todos y cada uno de nosotros (yo mismo, nuestra congregación,

nuestra diócesis) damos un pequeño paso, entonces juntos podemos lograr algo decisivo para hacer de Europa un lugar mejor para vivir para todos.

Por ejemplo, podemos apoyar a las familias de refugiados de nuestra parroquia, tanto práctica como económicamente. También sería una buena tomar consciencia, tanto en nuestra vida personal como en nuestros contextos eclesiales, para ayudar a ahorrar los recursos de esta tierra y contribuir así a que la tierra siga siendo un buen lugar para vivir para el mayor número posible de personas.

Tal vez se trate de pequeños pasos, pero es cuestión de perseverancia y persistencia, como en la parábola de la viuda del evangelio de San Lucas, capítulo 18, versículos 1-8. En apariencia, la viuda de esta parábola bombardea insistentemente a al juez, hasta que éste se siente tan molesto que decide a favor de ella. Pero el tema de la parábola no es el juez, ni una visión de Dios, ni simplemente la oración, sino el poder de la fe. La viuda es capaz de cambiar el mundo y conseguir algo mediante su propia convicción y certeza personales. Aunque al principio parezca inútil. La viuda podría haberse dado por vencida o frustrada, pero perseveró. Los cristianos podemos cambiar y mover el mundo, si, por utilizar una expresión moderna, nos mantenemos firmes.

Así pues, nada de lo que pedimos, exigimos y hacemos en nombre de Dios es en vano. La perseverancia tiene algo que ver con la persistencia con la que, como cristianos, permanecemos activos en una sociedad secular y mantenemos: "Bajo la bendición de Dios - Modelando el futuro".

San Willibrordo llevó la fe cristiana a muchas regiones de Europa. En el último verso de la parábola, leemos: "Cuando venga el Hijo del Hombre, ¿encontrará aún fe en la tierra?". La respuesta queda abierta. Yo confío en ella, y os deseo a todos buenas experiencias y grandes éxitos en el proceso.

+ Harald Rein